



五〇

四庫全書

あのく位新鮮で可愛らしいものはあまり他に多くない。幼い頃買つてもらつたボール箱の引き出しに六色、十二色と並べた名のぐは蠟紙に蔽われて透いてみえた。しつとりと潤つた感じがすでに大きな魅力であった。

水ゑのぐの小さいチューブはきれいなオハギのよう、五、六個を手のひらからころばす気持は辺もよい。歯のような水流のぐに比べると油ゑのぐはまるまるとお腹を張つた幼児。それがビンと伸びをして箱に詰つている。弾力と光沢のあるお腹には色とりどりの紙を染め二、三の国語で色名が読まれる。

静かなビリジアン、冷たい青、暖い紅手に取れば各々別な重さが、又ここちよい。画をはじめた頃も又今でも私はゑのぐを買つて来ると暫くゑのぐと遊ばずに居られない。ふたをとつてその色調を

に何かを応酬された感がある。

私は週一度ぐらいの割で図書館を利用しているが、よくママ・コーナーで質素な様子の母子連れの方が来ていらっしゃるのを見かける。そして静かにそれぞれの本を選び出して読んだり、相談したりしている姿をほほえましい気持ちで眺めるとともに、立派な母親のいる家庭の充実した様子がうかがわれる思いがする。最近は児童用の書物といつても世界文学や日本文学等の全集がやさしく訳してあるものもあり、その全部を読みつくしていく私のは、幼いときにこのような本を親たちがすすめていてくれたらと内心思つたりする。

「星の王子さま」は子どものための本かも知れないが、混沌とした現代においてなんと優しい夢のある話であろうか。

こうした本を読むときは音楽を聞くよくなとのしみがあり、また苦しい人生を体験した物語など読む時は、自分をむちうたれるような気がする。

読むということは、たしかに私を豊かにし和ませてくれる。友達から良い本を紹介してくれたり、借りて読んだり、私もよかつたと思うものは他の人にもすすめたりする。こうした友人のあることも心に宝をもっていることであって、大切にしなくてはならぬと思う。

本を読むことに没頭している時は幸せな時かも知れない。いろいろとして文字が目に入らない時ほど惨めな時はない。

肥後獣・肥後蜂

下荒磯 滋

（県立図書館ママコーナー利用者）
何とも自分の思いのままにならぬ人生
はあるけれどもその中に楽しみを見出
して、すこしても良い人生を送りたいも
うだとささやかな私の願いを星に祈る氣
持ちである。

私のぐは、私のぐで描いた画面は、お子のようにもなる、泥壁のようにもな。鼻クリソのようにもなる、鍛治クリソのうにもなる、ヤニのようにもなる、ウ

今度こそ落付いて描こうとし始めた
、そして画面だけは混乱からまだまぬ
れていても、あのぐ箱はやがて魚腸だ
けの漁場のように無惨な血糊の間にあ
円みに張っていたものがひしゃがれた
さい尻になつて互に埋め合っている。
レットの洪水、指先も掌も、腕も着物
、顔も髪も、夏ならば胸から、腹も臍
、足までゑのぐのハネがある。こんな
ふもう切りあげて黄体本態に限るのだ

青多のぐ、コバルト、ブルシャンブリ、セルリヤン、海の透明を浮べ乍ら、それ等を見る。けしの葉は白緑の粉を吹いている。私はいろいろの緑を買った。メラルド、ビリジャン、ペールドクロム、それに強い赤のチユーブとかわるる蓋をとつてけし烟を描く為に想をつた。緑か青かと逡巡している間に烟けしは根もとから枯れ色が日々に上のへと緑青色を追い出していった。アムニアにしよう、折角あつめた緑と青とはユーブのままで封じられてしもう。

ドン粉のようにもなる、毛糸のようにもなる、宝石のようにもなる。宝石になることが一番よいわけでもなくお菓子やウドンコがよい効果を出す場合もあるが概してゑのぐ以上の美しい質に成った時の方が気持ちがよい。

を奪い去った全日空機の事故には、まつたく慄然とさせられた。羽田に父や夫や、またそのほかの肉親を迎えて行つていた人々の心の中は如何ばかりであつたろうか。さつと愛する肉親の死に自分も一緒に死んでしまいたいような気持ちではなかつたろうか。人生に対する夢や希望をもつて、生じる願望のどこに

お腹を張った幼児。それがピンと伸びをして箱に詰っている。弾力と光沢のあるお腹には色とりどりの紙を染め二、三の国語で色名が読まれる。

静かなビリジアン、冷たい青、暖い紅手に反らば各々別の意味が、又二つとも小さい尻になつて互に埋め合つてゐる。バレットの洪水、指先も掌も、腕も着物も、顔も髪も、夏ならば胸から、腹も臍も、足までゑのぐのハネがある。こんな時はもう切りあげて横臥休憩に限るのだと思ひ切れない。

い。画をはじめた頃も又今でも私はゑのぐを買って来ると暫くゑのぐと遊ばずに
菓子のようにもなる、泥壁のようにもな

ささやかな願い
出口一

出口一子

子

立派な言葉だが、言うは易く行うは難し
で、年中自分の立場で理由のない焦燥や
怒りに襲われたり、また時には自己反省
して謙譲になり叮寧になり、これらが絶
えず繰返されて、私の狭い思考の中では
「人生とは一体何だろう」と答の出ない
問が湧いたり消えたりする。これは人生
死ぬまでの課題かも知れないが、「人間
は自分が幸福であるということを知らな

かも知れないが、混沌とした現代においてなんと優しい夢のある話であろうか。こうした本を読むときは音楽を聞くようなつのしみがあり、また苦しい人生を体験した物語など読む時は、自分をむちうたれるような気がする。

読むということは、たしかに私を豊かにし和ませてくれる。友達から良い本を紹介してくれたり、借りて読んだり、私もよかつたと思うものは他の人にもすすめたりする。こうした友人のあることも心に宝をもっていることであって、大切にしなくてはならぬと思う。

本を読むことに没頭している時は幸せな時かも知れない。いらいらとして文字が目に入らない時ほど惨めな時はない。

年間熊本に在住していました。故郷薩摩の国を、生まれて初めて六時間の汽車にゆられて熊本入りしておりました。日曜毎に周辺の山々、名所旧跡をくまなく歩き、また川尻のうなぎ井（井にうなぎいづばい）を腹いっぱい喰べて伸び盛りを過しました。軍隊の学校とはいえ、月謝を払う身分ですので、奔放な団体生活でした。肥後勢が生意氣といつては、薩摩勢で喧嘩もいたしました。当時全国に六

なんと色の黒い奴、尻尾の大きい奴と思つてゐる間に、異様な臭に鼻をつかれました。同僚が狸といいます。当日立田山の肥後狸夫婦が兎に代つてかかつたわけです。二十五年前の私の思い出です。

当時、私は幼年学校の生徒として、三年間熊本に在住していました。故郷薩摩の国を、生まれて初めて六時間の汽車にゆられて熊本入りしておりました。日曜毎に周辺の山々、名所旧跡をくまなく歩き、また川尻のうなぎ井（井にうなぎいっぽい）を腹いっぱい喰べて伸び盛りを過しました。軍隊の学校とはいえ、月謝勢で喧嘩もいたしました。当時全国に六

て、買出しにも出掛けましたが、お互いに苦しい時でした。大学の三年になると、熊本の戦友二人がやってきて、肥後の娘を貰えということで、熊本の相手宅に連れられて参りました。久し振りのド プロクに、娘さんどころではなく、痛飲のうえ酔いつぶれ、そのお宅の大切な養蜂に放尿、露出した局所をくまなく刺され転倒の次第。余りの不様さに、遂に肥後美人とは縁がありませんでした。今として思えば、無粋な肥後の蜂でした。

公団の仕事で、熊本を思い出したのが天草架橋。連日の陳情攻勢を、本社の担当課で聞いておりましたが、橋を架け

カ所の幼年学校がありましたが、熊本の環境は、最も豪放闊達な氣風を醸成してくれていました。

それから四年、二十年の八月二十六日、私の軍隊生活も、満州からの脱出で終りをつけました。満州を脱出した七機のうち、内地到着二機、東京に行けば撃ちおとされるということで郷里鹿児島の鳴池飛行場を目指しました。熊本の空は澄みわたり、終戦後の十日間を混乱の中に過してきた私としては、阿蘇、天草等一望にした美しい眺めは、三年間の思出とともに今でも眼底に焼きついておりまます。今日阿蘇を初めてとして、天草等、私の仕事に關係がありましたのも、何かの因縁と考えております。

るのに金は二十億円もかかるのに入口はわずか二十万という大蔵省の反対理由をものともされなかつた熊本県のしぶとさには、敬服いたしております。今秋できあがる今にして思えば、できて当り前のことのようですが、当時はなかなか大変でした。公團の一部の人で語り伝えておりますが、〃天草の乱〃というものが公團にあります。大蔵省を如何に通すかということで、手に持つたライターがこわれるほど、机を叩いてわたりあつた本社の二人の課長の激論をさしております。

私自身、肥後モッコスは、思つたことをやりとげる人々だという印象を持つております。

に住みつくることになりました。福岡と熊本の間に高速道路をつくるというのが、私の仕事です。これで肥後の思出も決定的なものとなりそうです。四月から通過地点に杭を打ってまいります。

今回の高速道路は、御承知のように全国の各府県の競走のような格好で地元協力が期待されております。県知事以下県民皆様の念願でありましょうし、私自身の念願でもあります全国一の完成を、是非実現致したいと思っております。

公団の仕事で、熊本を思い出したのが天草架橋。連日の陳情攻勢を、本社の担当課で聞いておりましたが、橋を架けは

所長

（日本道路公団熊本高速道路調査事務